
Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 右手・真殿

有害鳥獣の取り組みについて、美作市は捕獲数も減っており、農
作物被害も減少していると思う。シカの捕獲の報告で、両耳、尻
尾、前歯、写真を提出するといった厳重なものである。不正行為を
防ぐためと理解できるが、先月受理してもらえない事案があった。
ニホンジカの右半身を他の動物に食べられた状態で、耳、尻尾、歯
はあったものの、胴にマーキングができない状況の写真を添付した
が、マニュアルにないということで受理してもらえなかった。あまりに
も役所仕事だと思う。現地確認をする自治体もあるそうで、そこま
では求めないが、不正行為を働いているわけではないので配慮願
いたい。

マニュアルは明確さがある半面、間違いを含む場合があります。も
との条文では「できれば･･･」や「等で･･･」という表現になっているも
のを、そこが抜けて、役人にとって扱いやすい表現になる傾向があ
ります。そこに例外的なケースを当てはめると無理が生じてきま
す。
野生鳥獣を相手にする中で、様々な状態の個体がありますので、
個別事案で柔軟に対応していきたいと思います。

経済部

勝田 右手・真殿

右手にはふれあいセンターがあり、東谷上には袴山荘、下にはふ
れあいセンター、梶並には支所（出張所）があるが、真殿には何も
ない。以前、当時の区長が何か方法がないか尋ねたことがある
が、再度お願いする。

活動の実績があり、梶並に行くのが間に合わないということであれ
ば検討対象となります。例えば木地師の里は、木地師の方々が活
動をしていることから施設が建っています。あそこにあるからここに
もほしいというのでは難しいと思われます。地元が活動を通じて住
民福祉の向上に努めているという実態が必要となります。

勝田支所
市民部

勝田 右手・真殿 税金などをコンビニで払うことができないだろうか。

若い世代にとって、時間的に便利がよく、高齢者の方も早朝に利用
する可能性もあることから、令和２年度始めから市の公共料金をコ
ンビニで支払いが可能となるよう準備を進めています。開始当初
は、住民税、固定資産税、軽自動車税、国保税、介護保険料、後
期高齢保険料、住宅使用料が支払い可能となります。

市民部

勝田 右手・真殿
タクシー補助は、発着地が美作市に限るとあるが、ここから津山に
救急車で行き、帰りにタクシーを使った場合対象となるのか。

今の制度では津山発美作市内着は難しいかもしれません。出発地
か到着地のどちらかが美作市内であれば対象となりますが、美作
市の補助制度に登録いただいているタクシー事業者であるのが条
件となります。登録事業者のタクシーであれば、津山から美作市内
への移動も補助対象となります。

市民部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 右手・真殿
右手ふれあいセンターのバリアフリー化について見積もりを取って
いるが、その予算付けをしてもらいたい。

右手ふれあいセンターは市が管理する集会所等です。要望書の提
出もいただきましたので、令和２年度で改修を行う予定としていま
す。

勝田支所

勝田 右手・真殿

市道の枝葉の伐採について、ぼちぼちにはやってくれているが、ま
だまだ見通しの悪いところがある。今後どのように進めるのか。
県道智頭勝田線については県がほぼ枝葉を切ってくれた。市も取
り組んでもらいたい。県は土の河内から県境の部分の待避所につ
いても前向きに検討してくれている。

道路パトロール部隊が、大体の支障木を除去するような体制を作
りたいと考えています。切ったものをどう処理するか、切りっ放しで
よいか、あるいは通報についてどうするかなど制度作りを検討して
います。支障木のみならずグレーチングなどについても早めの対
応ができるよう、来年度から体制をとりたいと思います。
遠方に住んでいる方で同意してくれない事例があり困ったことがあ
りました。市道の通行に支障のある木については、所有者の同意
なく市が切ることを可能とする条例を作ったほうがよいのかもしれ
ません。条例対応が可能かどうか研究してみます。道路パトについ
ては作業時間の延長に加え、２t車が通れないところについて、軽
四作業車での対応も検討しています。
県は支障木の伐採についてよくやってくれています。勝英地域事務
所との良い関係を継続していきたいと考えています。

建設部

勝田 右手・真殿

県道の右手峠は10/18以降通れるようになったが、大規模林道の
西粟倉側の知社はまだ通行止めである。孤立した状態になる地域
にとって、美作岡山道の延伸はよいことだと思うので、交通網の整
備を進めてもらいたい。

大規模林道については12月中旬に開通しました。
美作岡山道路北部延伸については一生懸命取り組むこととしま
す。

建設部

勝田 右手・真殿

トムソーヤー冒険村が再開され、お客さんが大勢来ているが、遊技
場、テニスコートの川際の木が高くなっており、遊具などが道路か
ら見えにくいので伐採したほうが良いのではないか。コテージの２
段目の木を６本枝打ちした。道路からコテージが見えるようになり
晴れやかになった。重機を使わないと難しいと思われ、運営業者で
は無理なので市で考えてもらいたい。

指定管理者等関係者に確認したところ、伐採について強い要望が
あったことから、令和２年度で実施する予定としています。同施設
は利用客が増えており、対前年比で130～140％の水準となってい
ます。秋から冬にかけ、稼動シーズンが長くなればありがたいとこ
ろです。

経済部
勝田支所
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勝田 右手・真殿

梶並小学校は閉校しているが施設が使われておらずもったいな
い。特に具体案があるわけではないが、使うとすればどういう手続
きが必要になるのだろうか。

梶並小学校は普通財産になっていますので、管理主体は管財課、
支所となります。柔軟に使うことができるので支所に相談してくださ
い。
長い目での有効利用については、たとえば企業を誘致して使うと
か、都会の学校の分校などとして使っていただければありがたいと
思っていますが、現実には難しいかもしれません。何年先になるか
はわかりませんが、美作岡山道路が鳥取と繋がれば、全く状況が
変わってきます。そのときを期待して適切な維持管理をしていくの
が今の方針になろうかと思います。

総務部
勝田支所

教育委員会

勝田 右手・真殿
梶並小学校は、たとえば手芸教室などに使うことは可能か。使用
料は相談ということになるか。

粟井小学校の視察をお勧めします。地域の活動拠点として、音楽
ができる部屋や喫茶室などを作っています。教室は空いているの
で、手芸で年間を通して１教室借り受けたいというのであれば、今
のところ余裕があります。使用料は相談ということになります。

総務部
勝田支所

教育委員会

勝田 右手・真殿

テレビのニュースで、鳥取県のジビエの普及について流れていた。
若桜町のジビエ処理業者のレベルが高く、東京の一流レストランで
の評価も高い、また学校給食にも使っているとのことである。地美
恵の里は管理委託しているとのことだが、ジビエ普及と獣害の減少
がうまく回ればありがたい。子供がおいしかったといえばお母さん
は買うので、給食に供することはできないだろうか。ジビエへの評
価が変わってきているし、子供のファンを増やすための提案させて
もらう。

美作市のジビエは京都のイタリアンレストランなどで使われていま
す。たまたま私が食べに行ったとき産地を聞くと「美作というところ
のものです。」という答えが返ってきました。個体により肉質が違
い、いいものであれば高値で取引されています。シカ肉は比較的た
くさん取れるので、給食に使えるかどうか、研究を行います。

経済部
教育委員会
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地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 右手・真殿

森林環境譲与税が今年からスタートしたが、年間どれくらい収入が
あり、どのような使い方をするのか。西粟倉には林業専用道路が
あるが、そういった使い道はできるか。

令和元年度は2,170万円を予定しています。環境譲与税は徐々に
増えて、最終的には7,340万円程度になります。国が求めているの
は、森林経営管理法に基づき、自力ではできない山林の管理を林
業事業体に委託するか、林業事業体が管理できない山林は市町
村が引き受けて管理を行っていくことです。そういう山林は赤字に
なるので、その補填に使用して行くことが根本にあります。また、森
林整備以外にも使えそうです。
作業道の単価が2,000円/ｍまでであれば、100ｍ施工しても20万円
で、できないことはないと思いますが、施工場所によります。作業
道で林道の原型を作ってもらい、行き止まりの林道は難しいです
が、どこかに抜ける林道であれば市道に認定できるかもしれませ
ん。林道で受益者負担を取る考えでは前に進まないと思います。

経済部

勝田 右手・真殿

木地山に横谷という谷がある。市と営林署との併用林道があり、昨
年の７月災害で荒れたまままで、軽四も通れない。市のほうから全
く話が返ってこない。

森林管理署の担当に連絡を取り、９月頃に現地を確認しています。
併用林道であることを森林管理署も認識していますが、負担率が7
（署）：3（市）の協定を結び管理をしている関係上、森林管理署の事
業費のほうが多くなります。森林管理署には復旧にかかる資料の
提出をお願いしていますが、2/13現在で回答はまだ来ていないた
め、再度督促をしています。なお、森林管理署の所轄は経済部、林
道は建設部となります。

勝田支所
経済部
建設部

勝田 右手・真殿

真殿の大井谷は、伐採の後始末ができておらず、写真を持って勝
田支所には相談に行っている。道に切り株などが散乱し通れない。
切ったままの木が何百本も積み上げられたままで、腐ったら一斉に
流れ出る恐れがある。管財課長から何とかしないといけないとの返
事はもらっている。橋も流木の影響からか傷んでおり、それを直す
と重機が入れる。市が伐採したものなので、後始末をしてもらいた
い。

長いものが流れてくると厄介で、50cmくらいに玉切りしておけば、
一時的には木の流出が抑えれます。時間がたっているので燃料と
しての活用は難しいと考えます。どのような処理が良いか、山の専
門家に相談してみます。

経済部
総務部
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勝田 右手・真殿

塩谷地区で２箇所の山崩れがあり、入り口の方は工事が進んでい
るが、もう１箇所、流木が出たところは進捗が見られない。８月の雨
のときに積んである土嚢が割れて、やっと新しいものに変えても
らった。

流木が谷から流れた箇所については、崩れたところまで上がり確
認しましたが、すぐに崩れ出るものがありません。それ以降の雨で
えぐられて水が流れている状況なので、すぐに道をふさぐようなこ
とはないと考えられます。災害復旧箇所ではないので、土嚢を積ん
で経過を観察中で、令和２年度に構造物等による対応を予定して
います。

建設部

勝田 右手・真殿

山崩れの箇所について、土を取って終わりというのならそれはそれ
で仕方ないが、土嚢が積んであれば次の工程があると地元は思っ
てしまう。終わりというのであれば土嚢を除けて、通行しやすいよう
にしてもらいたい。

令和２年度に構造物等による対応を予定しています。 建設部

勝田 右手・真殿

工事業者への指導もお願いしたい。機械や資材などは運び込む
が、なかなか工事に取り掛かってくれなかった。長い間、狭いところ
に砂を置いたままにしたため、邪魔になるし、雨で流れ出ていた。
（因果関係は不明だが）、その手前で車を川に落として怪我をされ
た方もいる。

入札時の業者選定の評価項目に、そういったことを入れていくと、
業者に伝えるべきかもしれません。併せて、工程管理等指導をして
まいります。

建設部

勝田 右手・真殿

昨年の大雨で隠谷の川で水が出て田のあぜが崩れている。前の
建設部長も現場を見て、担当に話をするといわれてから１年過ぎ
た。河川かもしれないという回答のみでほったらかしにしてある。

現地確認をしたところ、市の管理する河川であるため、令和２年度
に施工することとしました。

建設部

勝田 梶並・東谷

大規模林道が直り、西粟倉からは車が越してきている。本谷で崩
落の危険性のため片道通行止めになっているが、いつから開通す
るのか。

西粟倉の知社に抜ける道は、12/10に西粟倉の検査が終わり開通
になりました。不便を解消するため、事前に12/5にバリケードをとっ
て通行できるようにしていました。本谷から木地山に抜ける市道に
ついては、年内に通行できようになったことから、解除に伴い、看
板等を撤去しております。

建設部
勝田支所
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地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 梶並・東谷

結果的に雨のために山が崩落したが、木を切るために削って道を
つけて、木が流れたということも原因にあると思う。同じように金谷
では岩盤の上に土を盛って木を出して、そのままにしたため流れ
た。太陽光パネルの話ではないが、木を切るとき道を付けたら元に
戻すような規制なり、許可制度ができないか。

袴ヶ山では切りっ放しの木で谷の川の流れが変わっています。大
原でも同じような箇所があり、注意喚起はしています。行政指導で
追いつかない場合は、条例化することも考えないといけません。
森林環境譲与税が令和元年度より譲与されることになっており、最
終的には年間7,340万円程度になるので、この新たな財源で山の
安全対策にも取り組んで行きたいと考えています。

経済部

勝田 梶並・東谷
上駿口から200ｍ程豊成よりのところで、県道の暗渠が詰まってい
る。

県の管轄の道路になるので、詳しい場所をお聞きして岡山県に連
絡することとしておりました。その後、県へ対応を依頼しています。

建設部
勝田支所

勝田 梶並・東谷

一昨日議会中継を見て感じたが、自分の選挙区に利益を持って帰
るような発言が目立つ。武蔵の里について将来の見通しがあれば
まだしも、いかがなものか。

クアハウスはお客さんが満員に入っても儲からない仕組みでした。
やりかえるとすれば赤字の出ないものにするつもりです。市民から
のご意見として議員にお伝えします。

議会事務局

勝田 梶並・東谷

大原病院の診察時間は誰が決めているのか。午前は8:00受付、
9:00診察、昼からは13:30受付、15:30診察となっており、診察が終
わって薬をもらって帰る頃には真っ暗になる。冬の期間は早めに診
察してもらえないか。

大原病院では、限られたスタッフで、午後の診察開始の15：30まで
の間に、80人近くいる入院患者の回診や内視鏡等の検査などを
行っております。現状では冬場に診察に来られるのは、大変と存じ
ますが、ご理解いただくとともに、今後の検討課題とさせていただき
たいと思います。

保健福祉部

勝田 梶並・東谷 アメリカのラグビー代表が美作に来ると聞いたが。

アメリカの７sラグビーは男女とも世界ランク上位です。オリンピック
前の７月10日頃から美作でのキャンプの後、試合に臨む予定と
なっております。メダルを獲得する可能性があるので楽しみにして
います。

企画振興部
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勝田 梶並・東谷

旧梶並小学校でのミニバスケットの合宿は、評判がよかたっとのこ
とだが、そういう関係で使うとなれば、体育館の屋根が雨漏りして
おり、頻繁に使うようなら修理が必要だと思う。統合前から漏ってお
りそのままだと思う。

梶並小学校の屋根は、10月にスポ少を対象に貸し出す際に確認し
ましたが、漏れていませんでした。統合する少し前に屋根を修理し
ており、それで止まっていると思われます。
週に一回、梶並出張所の職員が中に入り確認しており、雨漏りの
報告は受けていません。

総務部
勝田支所

勝田 梶並・東谷

碇谷の突き当たりの山の木がきれいに切ってある。がけ崩れの心
配があるので上がってみた。森林組合の関係と思うが柵をしてお
り、そこから上がれないようにしてある。いつ崩れてもおかしくない
ような施工である。木を切るのにユンボが通るように道を切ってい
るので、土砂が崩れた場合碇谷が危ないと思う。地元からは言い
にくいのでお願いしたい。森林組合に言ってもらえないか。

作業道は林野庁が作業道の施工にあたり、安全性の配慮事項を
作っており、それに従って施工することになっています。講習を受け
た方は、ある種の資格所持者のようなもので、工事の仕方を見ると
合格か否か判断できます。そこに照らして見させたほうがよいかも
しれません。そういう資格を持っている方が、里山公園の朽木の箇
所の更新伐を手がけており、問題は生じていません。切捨てられた
木も問題です。現時点で切り捨てに関する法律や条例はありませ
んが、山の施工については工種に基準があるので指導することは
できます。

経済部

勝田 梶並・東谷

袴ヶ山の登山道が高齢化で整備できなくなり、水道をそこから引い
ている関係で上がってみたが、去年の大雨で荒れてしまっている。
通る人がいないためにどんどん荒れてしまう。市から何らかの助成
はできないだろうか。

すぐに回答はできませんが、山が荒れていることが、全体として課
題となっていることは認識しています。

経済部

勝田 梶並・東谷

ソーラーパネルを屋根に上げて一部売電しているので、ソーラーパ
ネル税が気になっていたが、資料に答えが書いてあり（屋根置きは
対象外ということで）安心した。業者はローンが払えるといっていた
が、日照時間が短いためかそこまではいかない。太陽光での発電
は主人の発想（エコな発想）なので、蓄電池などを買い自家消費す
るつもりである。ただ、台風で火を噴いたニュースなどをみると、い
たるところに設置されているので、災害への備えは必要と考える。

ソーラーパネル税に賛成との意見として伺いました。 市民部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 梶並・東谷

除雪機が中古ながら１台入ることになった。修理中とのことだが近
日中にふれあいセンターの倉庫に入る。一応、新品をお願いしてい
たので、次回更新の際は配慮願いたい。

令和２年度に購入する予定としております。 勝田支所

勝田 梶並・東谷

イノシシやシカを捕っているが、クマの処分の許可をもう少しスムー
ズにしてもらいたい。檻に入ったが確認に来てもらう前に暴れて逃
げられた。県から来るのは１時間以上かかるので、猟師もゆっくり
来る。県から有害獣なら市で許可が出せると聞いたがどうなのか。

美作市においては、クマの有害捕獲許可の権限を、県から移譲さ
れていることから、市の許可により殺処分が可能となっています。
ただし、クマの捕獲についてはシカ・イノシシとは異なり個体を特定
して捕獲することとなっており、許可個体の判別が必要となるた
め、すぐに判断ができなかったものと考えられます。慎重になりす
ぎていた部分がありましたので、今後はスムーズに対応するように
いたします。

経済部

勝田 梶並・東谷

災害時の時難所は梶並出張所だが、昨年の災害時の苦情で、高
齢者が２階に上がることが難儀であるとの話があったが、東谷の場
合、ふれあいセンターはホームエレベータがある。避難所運営は地
域でしなさいという方向になっており、やろうと思うが、管理の仕
方、責任の所在など、行政職員がするほどのことはできない。あく
までもボランティアとなる。行政から運営の仕方について講習会を
行うなど指導してもらいたい。
ここはハザードマップで土砂の危険性があり、今度、砂防工事をし
てもらうことになっている。

今後、砂防工事で安全性が高まるのであれば、避難所として指定
できるかもしれません。また、避難所開設運営についての講習会に
つきましては、希望日等を伝えてもらえれば、こちらから出向いて
開催します。

危機管理室

勝田 梶並・東谷

県道の白線がライスセンターから東谷上まで傷んでいる。きれいに
してもらいたい。これからは雪が降るので見えなくなるが、春先にな
れば目立つのでお願いしたい。

市道に関してはきれいにする事業を進めています。県道は県の管
轄になり、何年かおきに引き直していますが、要望を伝えるため
に、要望書を提出していただければありがたいです。市からも計画
的な施工について県にお願いします。

建設部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田

昨年は真備で、今年は東日本で大きな水害があり川の水量など気
になるが、見に行くと危ない。ホームページで水位カメラが見える
が、昭和38年の水害で余野から真加部が浸かっており、実情がわ
からず不安に感じている。久賀にはダムがあるが、それ以南は馬
桑川や淀川からの流入があり、余野のあたりから浸かる可能性が
ある。是非、川が交わったあたりにカメラを設置してもらいたい。

奈義の水がどうなるかの情報を得るために、カメラもしくは水位計
の設置を県に要望していました。水位計の設置について、梶並川、
美久津橋に危機管理型水位計を設置することで協議がまとまり、
令和２年度の出水期までには岡山県災害ポータルに公表される予
定となっています。

危機管理室

勝田 勝田

市外に勤めている方は、どれくらい雪が降っているかわからない。
奈義町の西原のライブカメラを参考にしているが、真加部、久賀、
それより以北の状況がわからない。どこかに雪の情報がわかるカ
メラを設置してもらいたい。

雪を含めて情報提供については充実させていきたいと考えていま
す。合理的な方法を探っていますが、台風の経路により広戸風が
吹くこともあり、雨、雪、風に関する若干の情報不足を認識していま
す。消防本部と危機管理部局で検討しているのでしばらく時間をい
ただきたいと思います。

危機管理室

勝田 勝田

インフラの老朽化が言われている。大向工業団地の入り口の橋は
30数年経過しており、不安に感じている。昼間は橋を渡ったところ
に100人くらい勤めている。大水が出ても落ちないというお墨付きと
いうか、情報を教えてもらいたい。

高速道路のトンネルの崩壊以降、国がトンネルや橋梁の一斉点検
を３年に渡り行いました。等級が分かれており、だめなものは全国
で１％程度だったと記憶しています。美作市ではすべての橋の点
検が終わりましたが、そういった箇所はありませんでした。つまり、
順調に維持補修をすることで、大丈夫ということが、今共用してい
る市道には適用されます。団地に行く道は市道大向線、大向橋で
すので安心してください。

建設部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田
昨年、勝田小学校の下の信号の西日対策をお願いしたが何もなさ
れていない。子供の安全のことなので、早くしてもらえると思い提言
させてもらったが残念である。

昨年の提言後すぐに勝田小の校長と真加部の区長の連名で、要
望書を警察署に提出しています。市のできる仕事であればすぐや
りますが、対応は公安委員会となるため、昨年いただいた警察関
係の案件は答えのないものがあります。注意を向けてもらうため
に、地元の方と一緒に要望に行くなど具体的な行動をとらないとい
けないかもしれません。
西日対策電球というものがあり、電球のみ替えるだけの話であれ
ば実現できると思いますが、おっしゃられる電球の種類がＬＥＤであ
れば時間がかかることになります。
後日、美作警察署へ確認したところ、県内においてLEDへの変更
の順番待ちとのことです。また、西日対策電球は岡山県警では使
用していないとのことでした。

勝田支所
市民部

教育委員会

勝田 勝田

獣害対策について、電気柵の補助金は３人が隣接していないと対
象にならないとのことであるが間違いないか。Ａ，Ｂ，Ｃさんの３人
が田を持たれており、Ｂさんは耕作しないので不要といった場合ど
うなるのか。

特認事業で取り扱う場合もあります。森林政策課が担当となるので
問い合わせてください。例外規定を作り救えるものは救うというの
が市の方針です。一般論ではなく具体の話として進めたほうがよい
ので相談してください。

経済部

勝田 勝田
ひまわりドーム横の広場の周りに側溝があり高さが1.5ｍぐらいあ
る。子供が遊ぶこともあろうから、フェンスを設置してもらいたい。

フェンスについてはかなり距離があるため、元年度の予算では対
応できませんでした。他の方からも要望を聞いており、令和２年度
にフェンスを設置する予定としています。

勝田支所

勝田 勝田
県道沿いのバス停からひまわりドーム横の広場に降りる道はふさ
いだ方がいいのではないか。

広場への出入り口については、車が夜中に入ると危険なことから、
止める方向で検討し、現在、バリケード等を設置しています。

勝田支所

勝田 勝田

野球場のベンチ横の物入れにグラウンドゴルフの道具を置いてい
るが、ひまわりドーム横の広場に置く場所を作ってもらいたい。ま
た、予備の真砂土を置くことと、休憩用のベンチを設置してもらいた
い。（整地用の）ブラシもお願いしたい。

大き目のブラシはすでに２つ購入しています。真砂土と物入れは配
備します。休憩はひまわりドームを利用してもらえればよいかと思
います。土足で入ることができ、トイレもあります。

勝田支所
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田
河川改修の件で、久賀ダムは50年ぐらいたち土砂が堆積している
と思うが確認はされているか。大雨が降ったときに水が出ることが
心配である。

ダムは県の持ちものであり、市は放水の管理はしていますが、工
事関係は県に確認が必要となります。何年かに一度は行うと思い
ますが、何度やってもヘドロはたまります。
平成８年頃に浚渫を行っており、その際に水道水のにおいが発生
しました。その後大雨や台風により堆積はしていると思いますが、
流木などは毎年除去する作業を行っています。
心配されている緊急放流を行わないために、事前放流等により下
流に影響がないよう対策をとっています。何事にも絶対安全という
ことはありませんがご理解をお願いします。

建設部

勝田 勝田

11/16の総合防災訓練に参加し、ドローンによる現地確認の説明を
受けた。今後いろいろな意味で出番が増えると思うが、現在の利用
状況はどの程度あるのか。災害が発生し孤立した地域がある場
合、大型のドローンで物資の輸送も可能と思うが、そのあたりの考
え方はいかがか。ドローンついて、一昨日の新聞で国が各市町村
に配布するとのニュースが出ていた。

ドローンの民間利用という点では、昨年の災害での大規模山腹崩
落の現場確認を委託で行っています。令和元年度予算でドローン
を購入し、操縦訓練を行い、4～5人が消防を中心として操縦できる
ようになっています。災害出動は今のところなく、先日のような展示
出動や、パンフレット作成のための空撮に使った程度です。備えあ
れば憂いなしということで、情報収集目的として導入しており、雪の
状況確認などにも活用できると考えています。物資を運ぶ大型のド
ローンは相当高額であり、市で持てるものではありません。国、
県、自衛隊などその他の関係機関に協力を仰ぐことになります。美
作市であればヘリが有効であると考えますが、必要があれば導入
を検討します。

危機管理室

勝田 勝田

災害時は自分自身で身を守るということはあるが、まかなえない面
もあるので、矢田地区では自主防災会を立ち上げている。万一に
備えての設備、備品、物資の購入に対する、自治体または国の補
填制度について尋ねる。

資機材関係では上限が20万円で3/4の補助金を、自主防災組織を
対象に制度化していますので、詳しくは危機管理室に問い合わせく
ださい。年１回使えるので、当該年度の不足分を次年度に購入す
ることも可能ですので、計画的な購入をお願いします。物品の種別
は一応規定されていますが、詳細は市長が別途定めるとも規定し
ているので、現場の必要性に応じてご相談ください。

危機管理室
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田

久賀カントリーハウスは、久賀小跡に集会施設として作られ、地区
の中心施設となっており、会合や夏祭りに活用している。高齢者が
多く、サロンや老人会での利用、また災害時の避難所ともなってい
る。夏場使用するにあって、非常に暑いことからエアコンの設置を
お願いしたい。車椅子での利用もあるのでスロープの設置、併せて
温水洗浄式のトイレへの改修もお願いしたい。

久賀カントリーハウスは市が管理する集会所等です。要望書の提
出もありましたので、令和２年度でエアコンの設置を行う予定として
おります。スロープの設置については、令和３年度以降で対応する
こととしています。なお、洋式トイレへ温水洗浄便座の取付につい
ては、軽微な改修になると思われますので、地元での対応をお願
いします。

勝田支所

勝田 勝田
里山公園は山の上ということで、高齢者にはしんどいという声を聞
いている。勝田の方の公園利用人数を把握していると思うが現状
を教えてもらいたい。

目的として必ずしも人数が多ければよいというものではないと考え
ています。地域の方や観光客の方が登ったり、あるいは子供たち
がツリーイングをする機会が増えています。
なお、防犯カメラでは年間600人程度の入園を確認しています。

建設部

勝田 勝田

図書館のホームページのフリーワード検索で、日本国旗関連の本
が３冊あるのを知っているが出てこない。中央図書館の職員の方
にも検索してもらったが出てこない。業者に言うということであった
が、2～3週間経つがいまだに出ない。

操作方法について連絡させていただき、解決しました。 教育委員会
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田

右手の津谷野営場の指定管理者が決まったとのことであるが、今
後のスケジュールや展望を教えてもらいたい。
岡山県庁に電話で問い合わせたところ、自然公園法による土地の
形状変更や常設テントについて、届出や許可はこれから協議との
ことで、詳しくは市に聞いてもらいたいとのことだった。区長会では
工事が遅れていると聞いているが、進捗状況や今後の進め具合を
教えてもらいたい。

指定管理ではありません。野営場を活かして事業を行う業者を募
り、市からのお金は出さないことになっています。岡山市の業者が
選定され、グランピングという少しリッチなキャンプ場を目指してい
ます。ある程度の設備を作り、若干ホテル的な要素の入った形で、
キャンプのほか結婚式などもできるようにすると伺っています。設
計士との協議は進んでいますが、当初計画とは３ケ月程度遅れて
おり、業者には計画変更書類の提出を求めています。
元々県の持ち物を市が引き取って、既存の設備を利用しながら新
しいものを作るとのことです。事業者とは10年程度の契約期間とな
ります。土地の形状変更は行わない予定と聞いていおり、コンク
リート基礎やウッドハウスのようなものは設置するかもしれません
が、大きな形状変更は行わないと思われます。市は土地を貸して
いるという位置づけなので、許認可は業者が行うことになります。
ただし、自然公園法に基づく範囲でできることしかできないのは間
違いありません。もともと形状変更を県が行っており、そこを使うと
いうことになると思います。

経済部

勝田 勝田
ひまわりドーム横を多目的広場として整備してもらったが、あの辺
を散歩やウォーキングする方が居る。できればベンチを1～2つと桜
を5～6本植えてもらいたい。

地元の合意で、世話をするので桜を植えるということであれば別で
すが、後の管理が大変になることが予想され、グラウンドゴルフの
方の手間が増えることになると思われます。整備目的が運動なの
で、ベンチについては理解できますが、桜についてはご要望に沿え
ません。

勝田支所

勝田 勝田

高齢化が進み、公共交通機関の便が悪い当地にあっては、車がな
いと移動できない。ご承知のとおり高齢者の暴走事故の事故が多
い。新しい車は自動ブレーキ装置などがついているが、後付に対
する補助はあるのか。どういった種類があるのか教えてもらいた
い。

2/3の補助があります。基本的にはＡＴ車であれば大体対応できま
す。元年度は補正により30台分の予算を付け、2/14現在で27台分
の申請を受け付けています。

保健福祉部

勝田 勝田
副市長の顔を始めて拝見する。失礼とは思うが詳しく紹介してもら
いたい。

元は県庁職員です。市内の江見に住んでいます。 総務部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田

ひまわりドーム横の広場の検査が終わってないとのことであった
が、いつごろから使えるか。冬場に向かい早く下のグラウンドを使
いたい。グラウンドゴルフの会長としてスケジュールの相談に行か
せてもらうが、この場で大まかなことがわかれば教えてもらいた
い。

（懇談会の時点では）工事は終わっており、書類を整理中でした。
竣工検査が完了していなかったためお待たせをしておりましたが、
12月17日より利用が可能となっております。

勝田支所

勝田 勝田

水位カメラが設置してあり、東粟倉地域がずっと調整中であったが
昨日写るようになった。夜は真っ暗でまったく機能していない箇所
がある。どこで災害が起こるかわからず、一番に河川を見て状況を
判断するので、はっきり確認できるようお願いしたい。また、水位が
わかるよう色付けをしてもらいたい。カメラでわかるように、避難の
判断基準となる目盛りをつければ一目瞭然ではないだろうか。

東粟倉地域のカメラは赤外線カメラに改修し、夜間でも見えやすく
なっています。令和２年度には、他の地域についても赤外線機能を
持ったカメラに更新していく予定です。
河川の監視カメラを含めて、防災情報の高度化を考えていますが
かなりの検討が必要となります。風の問題、雪の問題、河川の問
題、雨量、この辺をどうするか検討しています。

危機管理室

勝田 勝田

ニュースに出ていたが、太陽光パネル税について伺う。台風15号
では千葉県で発火していた。美作市は全国でも設置数が多いと聞
くが、使途に土砂、洪水への対策はあがっているが、パネルの発
火や、パネルの下の対策が盛り込まれてないように思う。これらを
含めて、パネル税の導入に力を入れてもらいたい。

パネル税の反対派が市役所に来られ、30分程度話をして、理解さ
れていない部分について詳細を説明したところ、持参した意見書で
は内容がそぐわないことから、一度持ち帰るとのことでした。反対
派の方もパネル税について思料されている感があります。なお、災
害の想定には風害も念頭においています。

市民部

勝田 勝田

自衛隊の体育学校を勝田に誘致する話を皆さん聞いておられると
思う。防衛大臣は次々と代わるなか、自衛隊の選手の方が毎年美
作市に来られ合宿などしている。オリンピック終了後に話が進むと
聞いており、ぜひ誘致を進めてもらいたい。

自衛隊の体育学校については、今年人事教育局の方と話をしたと
ころ、ゼロ回答はしないと言ってくれています。体育学校のすべて
を持ってくるのは無理ですが、何らかの学校を持ってきたいので、
再度要望しなおしてほしいとも言われています。令和２年１月に防
衛省への誘致要望活動を行いましたが、今後も継続的に活動を行
います。防衛省と相談しながら進めてまいりますが、地元の方々の
後押しと協力をお願いします。

企画振興部

勝田 勝田
ホームページの雨量情報は10箇所確認できるが、グラフが50分前
から10分刻みで累積がわからない。24時間、48時間がわかりやす
いと思う。

おっしゃるとおりで、雨量計が古く対応できていません。全市的な話
しとなるため慎重に検討を進めていましたが、令和２年度に更新す
る予定としました。

危機管理室
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田
かつた市民センターの冷暖房はオンとオフしかできないと聞いてい
る。温度調整できるようにならないものか。

温度調整機能はありません。引き続き、オンとオフで対応していた
だきたいと思います。

勝田支所

勝田 勝田

３月の議会で、29年度の一般会計決算の認定について、議長を除
く17人中、認定は2人で、結果不認定となった。滋慶学園の1.4億円
の補助金が要因と思うが、大差で不認定となるような予算の使い
方は考えていただきたい。感想として申し上げた。

ご意見として伺いました。 総務部

勝田 勝田東
勝田の公民館について、自治振としてはひまわりドームの横を要
望しているのでよろしくお願いしたい。

勝田には公民館がないので、設置しなければいけないということで
すが、運動広場として整備したばかりなので、行政的に理屈が立た
なくなり、すぐにはその場所での対応はできません。
建物については整理が必要ですが、今活動をしている、市民セン
ターや保健センターを念頭において、公民館長を先行して配置する
考えですので、公民館の建設は少し待ってもらいたいと思います。
主軸となる館長の配備について、よい方がおられれば教示をお願
いします。
活動をしたい方はおられるので、活動は始める、場所はいろいろな
ところで行うと解釈してください。

教育委員会

勝田 勝田東
粟井川の浚渫工事について県に要望してもらいたい。土砂がたま
り大雨のたびに田が冠水する。

馬形の目線ではここという箇所と、さらに上流やこの辺りの下流に
ついても意見があると思います。マップに落とした上で県に話し、計
画的にやってもらう必要があると考えます。
その後、勝田東地区の各区長に浚渫希望箇所の立会をお願いし、
勝田東自治振興協議会としての要望書を作成しており、近日提出
予定となっています。

建設部
勝田支所
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

桃を作っているが、最近カラスの被害が多い。対策はするが頭が
いいので追いつかない。何とか駆除する方向で検討してもらいた
い。家庭菜園もやられてしまっている。奈義町ではカラストラップ
（檻）を設置しており、ああいうものを設置してもらいたい。

（地区の方）カラストラップについてはいったん入ると出られないの
で効果があり、何十羽と入るが、処理するのが大変らしい。

（地区の方）農業士をしており、県民局の農林部長に直接話し、普
及センターで聞き取り調査など行っている。勝央町、奈義町での捕
獲檻が経年劣化で壊れて、それ以降被害が拡大しているとのこと
である。県民局単位で追いやいこするのではなく、県庁予算で対応
するようお願いをしている。市長、町長もプッシュしていただいてい
るので、前に進むと思っている。

シカでもイノシシでも、カラスにせよ割に頭がよく、ある地域で捕獲
圧を高めると、ほかのところに逃げる、あるいは質（タチ）が悪くなる
ようです。クマも昨年は捕れましたが今年はなかなか捕まりませ
ん。ある行為をしたときに集団に与える影響もあるので、やるので
あれば面的に押さえないといけません。参考までに、岡山空港付
近は桃の産地で、空港運用と桃被害の関係で鉄砲を使い捕獲した
ところしばらくはいなくなりました。
県民局・普及センターと協力し、専門家の意見を聞きながら対応を
検討していきたいと考えています。

経済部

勝田 勝田東

小畑美久津線が広がって、ケアセンターや運動公園ができて、イベ
ントなどで車が多いときには我が家から出ることができない。もう少
し改良してもらいたい。
民家があるのでルート変更を考えたほうがいいのかもしれない。

去年も類似の意見がありました。今年は２車線にするとのご意見だ
と思いますが、研究を要します。去年はスピードのこと、今年は交
通量の増による拡幅、地域の声として大きくなっているように感じま
す。実情を把握して、効果のある方法の研究をしたいと思います
が、用地の問題もあり、拡幅を決定するとはいえない段階と考えて
います。

建設部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

過去二回ほど我が家に床下浸水の危機があった。消防団の方に
土嚢を積んでもらい何とか事なきを得たが、家の隣の水路が天井
川のような形で（家より高い）、土砂で埋まり川底がほとんどない状
態。役場に相談したが水利組合に相談してもらいたいとのことだっ
た。
大雨が降ると怖いということに加え、消防団の方に申し訳ないので
何とかしてもらいたい。受益者負担が必要であれば支払うのでお
願いしたい。

市から水利組合に相談はできますが、水路が人家に被害を及ぼす
ときにどういう法律が適応されるかも調べる必要があります。
改修方法として、水量が増えたときの水の逃げ道を作る、擁壁を上
げるなどがあります。水路を直す補助事業はありますが、併せて防
災対策をするのがよいのかもしれません。それまでの対策として、
毎分1.7ｔ排水できるポンプを購入しているので、土嚢を積んで排水
ポンプの要請をかけることも可能かもしれません。
その後、現地確認を行い代表者と地元調整及び事業申請について
協議を行っています。

建設部
勝田支所

勝田 勝田東

滑ヶ谷の池から長距離にわたり田に水が流れるようになっていて、
二股に分かれているところの田を借りて畑にしている。マスがある
が機能せず、トタンで橋渡しをして次の水路に流している。水利組
合から話があったと思われ、3～4年前に役所の人が長さを測って
いたが、その後まったく動きがない。

小規模整備事業という県の補助事業、負担金10％でできるので要
望を上げていただくようお願いしています。事業申請をする上での
同意書等の書類をお願いしているところで、農村整備課と現地を確
認し方向付けをする話をしています。段階を踏んでことを進めようと
していますが、進捗状況を報告していないのは申し訳なく思ってい
ます。
現地確認を行い代表者と地元調整及び事業申請について協議を
行っています。

建設部
勝田支所

勝田 勝田東

私自身もほとんど車に乗らないが、やはり、バスを家並みに沿って
走らせてもらいたい。最初にお願いしたときには、陸運局へ届けが
必要ということで、簡単にできると思っていたがしてもらえていな
い。
今後、高齢化が進むので、大町のメインの旧道を通るように考えて
もらえたら、歩く距離が少なくなり助かる。

バス利用者の構成は高校生が圧倒的に多く、授業に間に合わすと
いう問題があり、乗り継ぎの関係でタイトな運行をしています。２便
目以降は若干余裕があるかもしれません。バス会社の事情による
ところが大きいですが、提言の内容につきましては、株式会社美作
共同バスにお伝えしました。
なお、真加部まで行くのであれば、タクシーの半額補助を利用した
ほうが便利だと思います。

市民部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

運動公園のトイレ掃除に行っている。順番に洋式化しているとのこ
とだが、高校生などが遠くからテニスをしに来ており、若い人には
大変不評である。１箇所でもいいので早く洋式化してもらいたい。

トイレの重要性は認識しており、順番に進めています。来年度は運
動施設や観光施設を行う予定としていますが、市民が頻繁に使う
施設を優先していることは理解いただきたいと思います。なお、当
該運動公園については、令和２年度でテニスコート横のトイレを洋
式化する予定です。

勝田支所

勝田 勝田東
もうもう工房の跡地にはたくさんの車が止まっているがトイレがな
い。朝早い時間は、マルナカも閉まっており、困っていると思う。

まちの玄関になるので、いいものを作らないといけないという方針
です。担当の建設部で研究をしていますが、前段として、地元の農
道やＪＨの残地を含めて大きくする必要があり、その問題を優先解
決しないといけません。

建設部

勝田 勝田東

宮ノ前に前田池という池があり、１反程度の池だが必要がない。圃
場整備により水はまかなえている。ただし、防火用水に指定されて
いる。

池が供給する田がないので池じまいをするというのが要望の趣旨
と理解しますが、池じまいには地元の総意が必要となります。すぐ
に答えは出ませんが、池じまいの要望があったと記録しておきま
す。今回の懇談会では池じまいの話が数件あり、市内でもだんだ
んと増えています。廃止を考えておられるならば、農村整備課へご
相談ください。

建設部

勝田 勝田東

どこの地区の神社でも、氏子が減り存続の危機にあると思う。私は
大町八幡神社の氏子だが、３年ほど前に美久津の氏子が脱退し
た。梶並神社でも、小坂や皆木がやめて、当人祭りの開催も危ぶ
まれていると聞く。神社が老朽化しており、修復は寄付が常だとは
思うが、氏子が少ないため負担が大きい。神社は心のよりどころで
公共性もある。修復費用を行政がまかなう話ができないだろうか。

文化財指定のものは、文化財保護の観点から公金の支出が可能
ですが、一般の神社は判例上バツとされています。コミュニティハ
ウスと変わらないという気持ちは理解できますが、今のところ地方
自治においても国政においても認められていません。

総務部

勝田 勝田東

宗掛の公会堂について、11/20の区長会で避難場所の資料をも
らった。水害と土砂災害は適、地震は不適とのことだった。町の助
成で建てた建物だが、耐震化工事を勝手にしてもいいのだろうか。
できるのであれば市の助成があるのだろうか。

宗掛の建物は助成対象となるものと認識しています。ただし５年に
一度の制約があります。耐震診断も可能なので、くらし安全課に相
談してください。

市民部
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Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

ケーブルテレビでクマの注意喚起が流れている。柿の被害もあり
檻を設置している。宗掛から学校までの通学路は民家のないところ
が１kmくらいあり、スクールバスの運行要望を出している。他の地
区では実例があるとのことで、児童は１人であるが安全に登下校で
きる体制を整えてもらいたい。
小学５年生の子で、あと１年安全に通わせたいので早急にお願い
したい。クマだけのことに限らず通年でお願いしたい。

宗掛はクマの出没地域と思われますので、できれば写真と日付は
記録しておいてください。熊対策の臨時バスについては、学校長及
びPTA会長の要望により、12月２日から下校便において運行を行っ
ています。通常便のスクールバス運行にかかるご要望について
は、従来どおり徒歩による通学でご理解ください。

教育委員会

勝田 勝田東

勝田東の社協はいろいろな活動をしている。先般、アンケートをとっ
たところ、地区での一番の要望は買い物支援であった。生活応援と
いうことで、市で移動スーパーなどの体制を考えておられるか。

岡山コープと連携しており、買い物支援（配達）をお願いすることは
可能だと思います。具体的な依頼があればお繋ぎしますので秘書
課まで連絡してください。

総務部

勝田 勝田東

イノシシが多く田畑が荒らされる。奈義の方にはいないと聞くが、勝
田はものすごく増えている。利口になっておりわなを避けて筍を食
べたりする。子供をたくさん産むのですぐに増える。何とかしてもら
いたい。

他の方からも話を伺っています。わなをかける猟友会の方には伝
えており、地権者の了解をもらい、仕掛ける準備をしていますが、
まだ実施されていません。闇雲に仕掛けてもしょうがないものです
ので、地域から要望があったことを再度伝えます。

経済部

勝田 勝田東

来春から農業者の研修を１名受け入れるつもりであるが、今年の３
月に何の前触れもなく、国が次世代人材投資資金をカットした。今
年度はどうにかなったようだが、来年度の見通しは立っていないと
のことである。市として別の施策を何か考えているか。

予算を組んだ後のとんでもない時期のことでした。当市を含め岡山
県市長会も問題視し、各方面に根回しをして今年度分は格好がつ
きました。併せて来年度分もしっかりやるように提言しています。ス
タートアップには重要な資金で、国がだめだといった場合、県とも相
談して何らかの措置をとらないといけないと考えています。
なお、農水省では、来年度必要な額を予算要求しているとのことで
す。

経済部

19



Ｒ１　行政懇談会　提言等回答一覧

地域 地区 提言等の内容 回答および対応状況等 担当部

勝田 勝田東

真加部の変電所の下の歩道が狭く通学に支障がある。地権者の
方がわからないとも聞く。国道ではあるが歩道が使える状態ではな
いので広げてもらいたい。上に道路があるので、オーバーハングな
どコンクリートでできると思う。１ｍ足らずのところを自転車で行くの
は危険。冬になると雪をそこに除けるので、山盛りになって通れな
い。安全対策としてどうしても広げてもらいたい。

国道429号は期成会があり、改修が必要な場所について働きかけ
をしてきました。大原の歩道のないところや粟井、豊久田から石生
にかけての安全対策などが残っていますが、大体片が付いてきた
と思っていました。変電所の下となると、県道美作奈義線と思われ
ますので、地元の総意として要望書を出してください。

建設部

勝田 勝田東

市では移住定住の施策を行っているのか。空き家が増えており、
外から呼び寄せることが大切だと思う。１年２年では成果が出ると
思えないので、情報発信を続けてもらいたい。

移住定住は担当の企画情報課で、継続して行っていますが、来年
度に向けて、執務室の壁を取り除き、入りやすい部屋に改装した
り、人員的にも強化する予定としています。すぐには結果が出るも
のではありませんが、人口増のために今後も取り組んでいきます。

企画振興部
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